

Jahresbericht 2009

Gesellschaftliche Anlässe

Generalversammlung vom 6. Februar

Die SVP-GV 2009 im Restaurant Morgensonne wurde von 19 Parteimitgliedern und einigen Gästen besucht. Besonderes Traktandum war die schliesslich einstimmig erfolgte Nomination von Ruth Stampa, SVP Wil, als Präsidentin der Schulpflege. Mit einem von der Familie Blaser spendierten Fruchtsalat und Lotto ging der Abend gemütlich zu Ende.

Unbekanntes im Himmel und im Bezirkshauptort

Parteiausflug der SVP Hüntwangen: Am Samstag, den 6. Juni 2009, kehrten 21 Mitglieder und Gäste spät nach Hause. Sie entdeckten Bülach und den Nachthimmel. Jakob Menzi, ehemaliger Bülacher Stadtpräsident, kennt den Bezirkshauptort wie kein Zweiter und weiss über jede Ecke eine unterhaltsame Episode zu erzählen. Nach einem Nachtessen im Landhaus wurden wir von Thomas Bär, Leiter der Sternwarte Eschenmosen und drei Mitgliedern der Jugendgruppe der Astronomischen Gesellschaft empfangen. Es regnete. Der fehlende Blick auf die Sterne wurde mit interessanten Angaben zu den Instrumenten wettgemacht und jeder stellte eine Sternkarte her.

Grenze, Kies und Savelat

Die Zukunft des Kiesabbaus im Rafzerfeld war Thema am Bannumgang entlang der östlichen Gemeindegrenze vom 23. August. Als Referenten konnten wir Hanspeter Weber (Geologe NAGRA) und Werner Schuler (ehemaliger Geschäftsführer der HASTAG) gewinnen. Weber erklärte, wie das Kies ins Rafzerfeld kam, und Schuler, wie es wieder geht. Er erwähnte, dass es im Kanton Zürich zu wenig Ablagerorte für Aushub gibt. Die Kiesgruben sollen höher wiederaufgefüllt werden, als im Gesamtkonzept vorgesehen. Knackpunkt dabei ist der Schwerverkehr. Gemütlicher Abschluss fand der Bannumgang in der Wasterkinger Forsthütte. Der Gemeinderat Hüntwangen spendierte die Grillwürste. 13 Personen haben am Bannumgang teilgenommen, darunter allerdings auch Nichtmitglieder und Kantonsrätin Barbara Steinemann.

Herbstfest der SVP Bezirk Bülach in Embrach

Fünf Parteimitglieder besuchten das gelungene und gemütliche Herbstfest der SVP Bezirk Bülach in Embrach, am Freitag, den 13. November.

Politische Veranstaltungen

Rückzug Post, Volg, SBB: Wird Hüntwangen zur Schlafgemeinde?

Unter diesem Titel fand am Donnerstagabend, 14. Mai, eine mit rund 80 Personen gut besuchte öffentliche Veranstaltung der SVP statt, an welcher offizielle Vertreter von Volg (Thomas Peter, Landi Rafzerfeld), Post (Erwin Furrer, Poststellengebietsleiter) und SBB (Daniele Pallecchi, Mediensprecher) Gelegenheit hatten, zu erklären, weshalb sich ihre Firmen aus Hüntwangen zurückziehen. Und welche Alternativen es gibt. Gemeindepräsident Roman Dober vertrat die Gemeinde. Anschliessend gab es Gelegenheit zu Fragen, Diskussion und „Chropfleereten“. Im Laufe des Jahres zeigte sich, dass der Volg bleiben will und Postdienstleistungen übernimmt.

Drei Wahlversammlungen - Gemeindeversammlung

Bereits am 18. Februar fand eine erste Wahlversammlung statt, es ging um die Nomination der Kandidaten für die Ersatzwahl in die Schulpflege infolge dem Rücktritt von Präsident Wolfgang Kaisl. Zwei Hüntwanger Mitglieder besuchten die Versammlung im Restaurant Frieden in Wil. Davon musste einer infolge unerwarteter Abwesenheit seiner Wiler Kollegin gleich spontan die Sitzung leiten.

Am 9. April folgten zehn Parteimitglieder der Einladung in das Restaurant Linde, um einen Gemeinderatskandidaten für den zurücktretenden Fritz Lauffer zu nominieren. Zur Auswahl standen André-Louis Streit und Peter Löffler. Zweiterer machte das Rennen.

Am 30. November folgten rund 15 Mitglieder der Einladung, aktuelle Geschäfte der Gemeinde zu diskutieren, namentlich den Kauf der Goldbachschür für ein neues Dorfmuseum, und die Kandidaten für die ordentlichen Gemeinderatswahlen 2010 zu nominieren. Die SVP wird neben den bisherigen Roland Schneider und Kurt Erb (neu als Gemeindepräsident) wiederum Peter Löffler und Sabine Kern-Hüsler empfehlen, sowie Peter Merkt, Roland Schmid und Hansruedi Meier (Präsident) für die Rechnungsprüfungskommission. Die Haltung der Parteiversammlung zum Ortsmuseum wurde an der Gemeindeversammlung vom 10. Dezember im Namen der SVP vorgetragen.

Wahlen

Ersatzwahlen

29. März: Ruth Stampa-Angst (SVP) wurde Präsidentin der Schulpflege. Gegenkandidatin war Vreni Angst (Wählervereinigung Wil). Ebenfalls gewählt wurde die parteilose Barbara Müller-Siegrist als Neumitglied der Schulbehörde.

17. Mai: Peter Löffler (parteilos, unterstützt von der SVP) erzielte als Gemeinderat 133 Stimmen, seine Gegenkandidaten Walter Meier 123, Andre Louis Streit 16 und Einzelne 21. Das absolute Mehr verfehlten alle, es lag bei 147.

21. Juni: Zweiter Wahlgang Gemeinderatswahlen. Diesmal setzte sich der parteilose Walter Meier knapp durch.

29. November: Der SVP-Kandidat Ernst Stocker gewinnt die Ersatzwahlen für die zurücktretende Regierungsrätin Rita Fuhrer deutlich vor dem Gegenkandidat Daniel Jositsch (SP). In Hüntwangen beträgt das Stimmenverhältnis der beiden 172 : 112. Die SVP Hüntwangen hat durch einen Plakataushang zum Wahlsieg von Ernst Stocker beigetragen. Dem Minarettverbot haben am gleichen Abstimmungssonntag 246 Hüntwanger StimmbürgerInnen ihre Stimme gegeben, dagegen votierten 142 Stimmen.

Vorstandstätigkeiten

Delegiertentätigkeit

Der Vorstand nahm an drei Bezirks- und drei kantonalen Delegiertenversammlungen teil. Der Präsident zusätzlich an zwei Versammlungen für Sektionspräsidenten (SVP Bezirk Bülach). Der Hüntwanger SVP-Vorstand besuchte das Vorstandstreffen der Rafzerfelder SVP-Sektionen, welches dieses Jahr in Eglisau stattfand.

Vorstandssitzungen

Ordentliche Vorstandssitzungen führen wir zwei durch, zusätzlich zwei Sitzungen der Wahlkommission, die aus dem Vorstand, den aktiven Behörden und einem Beisitzer bestellt ist.

Hüntwangen, Ende Januar 2010, Matthias Hauser